



Logistikatlas Hessen (Konzept)

Einreichende Hochschule: Hochschule Fulda

Projektleitung: Prof. Dr. Michael Huth

Laufzeit: Jan. 2015 – März 2015

Unternehmer, die in Hessen einen Standort für ein Logistikzentrum suchen, stehen ebenso vor dem Problem wie Planungsverbände, die ein Gewerbegebiet vermarkten wollen: Sie alle benötigen für ihre Entscheidungsfindung eine Vielzahl geografischer, demografischer und infrastruktureller Daten. Doch nur ein Teil dieser Daten ist bislang in ausreichendem Detaillierungsgrad vorhanden; der Großteil der benötigten Informationen hingegen ist entweder nicht existent oder aber nicht ohne weiteres verfügbar.

Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus den fünf staatlichen Hochschulen für angewandte Wissenschaften Hessens sowie der Hochschule für Gestaltung in Offenbach wollen daher die Datenlücke schließen und einen Logistikatlas für das Bundesland erstellen.

Den ersten Schritt auf dem Weg zum „Logistikatlas Hessen“ hat das Konsortium Ende 2015 abgeschlossen, indem sie eine empirische Untersuchung anfertigten, mit deren Hilfe sie den Bedarf an logistischen Daten ermittelten. Zum einen sammelten sie verfügbare Datenquellen, bereiteten diese auf und stellten sie zur Verfügung. Zum anderen führten sie 44 Experteninterviews zu relevanten logistischen Entscheidungsfragestellungen und erfassten die dafür erforderlichen Daten.